

# En dos años más el Papa habrá visitado toda la AL

Bogotá, Dic. 6 (AP). En el término de los dos próximos años el Papa Juan Pablo II habrá visitado todas las naciones de América Latina, incluyendo quizás a la Cuba comunista, informaron hoy prelados del Vaticano.

El arzobispo Martínez Sómalo, secretario de Estado

asistente del Vaticano, dijo a los periodistas que el Pontífice visitaría Uruguay, Paraguay y Bolivia, en 1988. Para el año próximo el Papa tiene previsto visitar Uruguay, Chile y Argentina, donde por primera vez un Pontífice celebrará el Domingo de Ramos fuera del Vaticano.

La gira sudamericana de 1987 conmemorará la firma de un Acuerdo de Paz entre Argentina y Chile en 1983 en torno de un centenario conflicto territorial que fue finalmente resuelto con la mediación del Vaticano.

Para el año que viene el Papa está organizando visitas a Polonia y el oeste y sur de Estados Unidos.

"Desde que Juan Pablo II inició su papado ha deseado visitar prontamente cada país", dijo Martínez Sómalo, recordando que el Papa hizo su primer viaje en 1979 a la República Dominicana y México pocos meses después de su elección.

La Iglesia Católica organiza una importante celebración para 1992, quinto centenario del descubrimiento de América y del comienzo de la evangelización en el continente.

El único país latinoamericano que no tiene fecha fija en el calendario de las visitas papales es Cuba, Estado con el

—Pasa a la página 13—



EN ALEMANIA. Hamburgo, Dic. 6 (DaD). El canciller alemán occidental, Helmut Kohl, hace una señal al presidente de Francia, François Mitterrand, al dirigirse a una reunión privada. El Mandatario francés, recientemente estuvo de visita en Alemania.

## Luz verde para volver a cacería de canguros

Canberra, Dic. 6 (DPA). A los canguros australianos se les acabó la veda y podrán volver a ser cazados, comunicó hoy el ministro de Asuntos Ecológicos Australianos, Barry Cohen.

A mediados de junio habían sido suspendidas las

licencias de exportación de carne y piel de canguro, después que el tribunal federal de apelaciones juzgara ilegales los programas gubernamentales que reglamentan la caza del marsupial por no cumplir

—Pasa a la página 28—

## Adelantos en la guerra contra las cucarachas

Orlando, Florida, Dic. 6 (AP). Una vez más los científicos aseguran haber logrado importantes adelantos en la guerra contra la cucaracha, uno de los enemigos más repelentes y persistentes del hombre.

Desde la cueva hasta el departamento de lujo la cu-

caracha ha sido un flagelo constante a la humanidad, y según los entomólogos es uno de los habitantes más antiguos del planeta pues se calcula que su existencia en él se arrastra desde hace 350 millones de años.

—Pasa a la página 26—

## Colombia incrementará su producción petrolera

Bogotá, Dic. 6 (DPA). Colombia aumentará hacia 1989 su producción nacional de petróleo a por lo menos 424 mil barriles diarios, informó hoy el presidente de la Estatal Empresa Colombiana de Petróleo (ECOPETROL), Alfredo Carvajal Sinisterra.

Según el funcionario, al finalizar 1986 ese nivel de producción será de 300 mil barriles.

La capacidad de refinación en el complejo petrolero de Barrancabermeja será elevado a su vez a 170

—Pasa a la página 26—

# Niños víctimas de crisis sudafricana

Johannesburgo, Dic. 6 (UPI). Los niños de Sudáfrica están pagando un precio por la violencia y la ruptura social del alzamiento negro de dos años contra el régimen blanco.

Algunos pagan con pesadillas. Varios pagan con su libertad. Otros pagan con su vida.

"Observamos la ruina, la brutalización, la deshumanización de toda una generación", dijo el activista de los derechos civiles Max Coleman. "Está casi en la misma categoría que el genocidio".

El ministro de Policía, Louis Le Gran-

ge, admitió ante el Parlamento que 209 niños de 16 años o menos fueron asesinados por las fuerzas de seguridad en 1985. Otros 703 fueron heridos.

Entre 8,000 y 10,000 niños de entre 9 y 18 años fueron detenidos sin cargos durante todo o parte del estado de emergencia declarado el 12 de junio.

Fueron detenidos en prisiones para adultos; algunos entre criminales adultos, a veces con detenidos políticos adultos, y a veces con otros niños. Muchos dicen que fueron torturados. Algunos tie-

—Pasa a la página 28—

## Reclutamiento de mujeres para el combate naval

Copenhague, Dic. 6 (UPI). Dinamarca anunció hoy que será el primer país en la Organización del Tratado del Atlántico Norte que permitirá el reclutamiento de mujeres para servicio de combate naval. El próximo año las danesas problemáticamente serán autorizadas también a prestar servicio en unidades de combate del Ejército y la Fuerza Aérea. "La decisión es una consecuencia directa del movimiento general hacia la igualdad", dijo el ministro de Defensa, Hans Engell. En forma inmediata, dijo, ordenó que las mujeres pueden presentarse como voluntarias para unidades de combate

—Pasa a la página 26—



REUTERS Radiototo para LA PRENSA GRAFICA

NUEVA CARRERA. Madrid, Dic. 6 (Reuters). El ex dirigente político, Santiago Carrillo, de 71 años, que perdió su asiento en el Parlamento, ha iniciado su carrera en el periodismo.

## Protesta danesa contra Polonia por micrófonos

Copenhague, Dic. 6 (UPI). Dinamarca anunció hoy que se encontraron micrófonos ocultos en la embajada danesa en Varsovia, y que se presentó una enérgica protesta al gobierno de Polonia. El ministro de Relaciones Exteriores, Elleman Jensen, dijo que se descubrieron dispositivos de escucha en los techos de varias oficinas de la Embajada durante una inspección del edificio en Varsovia. "He dado instrucciones a la Embajada para que dirija una enérgica protesta a las autoridades polacas por esta violación de la Convención de Viena sobre relaciones diplomáticas", dijo Jensen.



REUTERS Radiototo para LA PRENSA GRAFICA

EN LOS EE. UU. Washington, Dic. 6 (Reuters). El vicepresidente de Ecuador, Blasco Peñaherrera Padilla, se encuentra aquí, realizando una visita, no oficial, a varios Estados.

## Damnificados Colombia atacados por serpientes

Bogotá, Dic. 6 (DPA). El gobierno de Colombia anunció hoy que una ola de serpientes de alta peligrosidad ha comenzado a afectar a la población azotada en los últimos días por gigantescas inundaciones en

los extensos llanos orientales colombianos.

El ministro de Salud Pública, Efraim Otero, manifestó al concurrir a un consejo ordinario de gabinete

—Pasa a la página 13—

## Precios del crudo a favor del Plan Baker

Nueva York, Dic. 6 (UPI). La impresión de un grupo de destacados banqueros es que si bien la crisis de la deuda sigue siendo difícil, la estabilización de los precios del crudo ha creado un alivio y algunos

enfoques innovadores pueden fortalecer al plan Baker.

Uno de esos enfoques, en el cual se centran muchas esperanzas, es la transfor-

—Pasa a la página 26—

## Psicólogos y psiquiatras podrían quedar cesantes

San Francisco, Dic. 6 (UPI). Una campaña paulatina para reducir los costos del cuidado médico está dejando cesantes a psicólogos y psiquiatras que trabajan independientemente, según la opinión de

Nicholas A. Cummings, el presidente de la Asociación de Psicólogos de Estados Unidos.

Sus puestos serán ocupados por nuevos psicoterapeutas

—Pasa a la página 26—



REUTERS Radiototo para LA PRENSA GRAFICA

EN LAGO ONTARIO. Toronto, Dic. 6 (Reuters). Aprovechando el buen tiempo, un veraneante se desliza sobre las aguas del lago Ontario, preparándose para una

estación sin posibilidades de navegar. Tradicionalmente, este lago es visitado por millares de turistas canadienses y extranjeros, que gustan de este deporte.